

Istighofen, März 2024

Jahresbericht 2023 des Oberthurgauer Imkervereins

Ein bewegendes und emotionales Vereinsjahr geht zu Ende.

Anfang März haben wir als Verein die Delegiertenversammlung des Vereins Thurgauer Bienenzüchter VTB organisiert. Der Anlass war im Auholzsaal in Sulgen. Pia Aumeier wurde für den Nachmittagsvortrag eingeladen. Es war ein öffentlicher Vortrag zum Thema; Bienenhalten.... ist einfacher als Sie denken. Die Delegiertenversammlung sowie auch der Vortrag waren sehr gut besucht. Es gab einen kleinen Zustupf in unsere Vereinskasse.

Unser Vereinsjahr durften wir mit einer eindrücklichen Generalversammlung beginnen. Die Verabschiedung von Gust war sehr eindrücklich. Nebst einem kleinen Rückblick und Bildern vom Präsidenten gab es auch informative und witzige Voten der anwesenden Mitglieder.

Die ausserordentlich grosse Teilnahme von 49 anwesenden Mitgliedern plus einem Gast, hat mich sehr überrascht. Es waren also 50 Personen im Vereinslokal und alle fanden einen Sitzplatz.

Am 3. Juni öffneten wir unseren Lehrbienenstand für das Publikum. Bei wunderschönem Frühsommerwetter konnten wir ca. 250 Besucher begrüssen. Mit diversen Aktivitäten haben wir sie begeistert. Honigschleudern, Honigabfüllen, Schaubienenvolk, Kino, Vortrag zur Biodiversität, unsere Bienenweide, alle diese Schautellungen haben wir angeboten. Die Festwirtschaft trug dazu bei, dass wir einen schönen Betrag in unsere Vereinskasse verbuchen konnten.

Anfang September verwandelte sich das Gartencenter Roth in Kesswil in ein Bienenparadies. Mit Unterstützung unseres Vereins wurde den Besuchenden das Thema «Bienen» nähergebracht.

Das Thema «Bienen» war an diesem Wochenende beim Roth Gartencenter in Kesswil allgegenwärtig. Das Gartencenter öffnete seine Türen für eine Ausstellung, die nicht nur Wissen vermittelte, sondern auch das Bewusstsein für die wichtige Rolle von Bienen in unserer Umwelt stärkte. Im Zentrum der Ausstellung stand die Bedeutung der Bienen für Mensch und Umwelt. Nebst den Exponaten aus der Imkerei gab es auch ein Schaubienenvolk zum Bestaunen. Diverse Verkaufsstände mit Produkten unserer Mitglieder wurden rege benutzt. Bastelfreudige Personen konnten unter Sachkundiger Anweisung ein Insektenhotel basteln.

Nach längerer Regenzeit war es just am Wochenende wieder einmal schönes Wetter. Somit war die Besucherzahl eher mager.

Wie wir uns sicher noch alle erinnern mögen, hatten wir im Herbst 2022 Faulbrut auf unserem Bienenstand. Am Samstag, 25. März 23 wurde die Faulbrutkontrolle, welche wir im Herbst 22 nicht mehr machen konnten, durchgeführt.

Leider haben wir wieder ein krankes Volk gefunden. In den durchgeführten Futterkranzproben wurden nochmals in acht Proben mittlere bis hohe Erregerbelastungen der Amerikanische Faulbrut (*Paenibacillus larvae*) nachgewiesen. Details dieser Faulbrutgeschichte sind in einem separaten Dokument zusammengefasst. Viele Mitglieder haben den Verein in dieser Aktion unterstützt. Vernichten der betroffenen Völker,

Kunstschwärme erstellen, Waben einschmelzen, neue Waben erstellen, LBS reinigen und desinfizieren, all das konnten wir dank grosser Unterstützung gut bewältigen. Harald hat dann im Herbst auch noch alle Honigwaben eingeschmolzen und die Rähmchen gereinigt. Herzlichen Dank allen Beteiligten!

Für unseren geplanten Tag der offenen Tür und auch für die Ausstellung bei Roth Gartencenter haben wir in diesem Vereinsjahr auch noch ein neues Vereins- T-Shirts angeschafft.

Wie eingangs erwähnt war es ein bewegendes und emotionales Vereinsjahr. Bewegend waren vor allem die beiden Publikumsveranstaltungen mit den sehr vielen Kontakten mit der Bevölkerung. Emotional im positiven Sinne war der Abschied von Gust als Betriebsberater und im negativen Sinne war die Vernichtung der vielen Bienenvölker und dem Imkermaterial im Rahmen der Faulbrutsanierung. Eine Erfahrung, die wir nicht so schnell vergessen werden.

Anzahl Sitzungen: 4 Sitzungen (3 Vorstandssitzungen und eine ausserordentliche Vorstandssitzung um die Massnahmen der Faulbrutsanierung zu entscheiden.
Schwerpunkte: Tag des offenen Bienenhauses, Faulbrutsanierung, Ausstellung im Roth Gartencenter.
Suchen von Betriebsprüfer und -Berater
Besuche: Politische Gemeinde Egnach am Samstag, 3. Juni, 3 Schulklassen

Der Präsident
Albert Kutter

Kennzahlen 2023, Stand März 2024

Anzahl Mitglieder	121
Anzahl Völker	12
Honigernte 2023	0

Der Präsident
Albert Kutter